
 

 

Bewerbung als Direktkandidatin für den Wahlkreis 03 
Neuruppin – Fehrbellin - Lindow – Rheinsberg – Temnitz 
Landtagswahl 2024 
 
Liebe Genossinnen und Genossen! 

Seit 1989 ist der Wahlkreis 03 in OPR fest in sozialdemokratischer Hand, die Direktmandate 

gingen an Wolfgang Klein (1990-2009), Manfred Richter (2009-2014) und nun stehe ich in der 

Verantwortung. Sozialdemokratische Politik in OPR hat viel erreicht! Ich bin sicher, dass wir 

trotz der einander überlagernden Krisen Zustimmung für unsere Politik haben- trotz Corona, 

Zuwanderung, Angriffskrieg auf die Ukraine, Energiekrise, Klimakrise, Preiserhöhungen, 

Fachkräfte- und Lehrermangel, Hamas-Angriff auf Israel und Verunsicherung in der 

Bevölkerung. Ja, es ist keine einfache Wahlperiode, aber wir haben dennoch zahlreiche 

Versprechen aus dem Koalitionsvertrag umgesetzt. Gerechte Bildung, Wirtschaftsentwicklung 

und Innovation für EIN BRANDENBURG hatten wir uns vorgenommen. Als Abgeordnete und 

im Amt der Landtagspräsidentin konnte ich viele Landes- und Wahlkreisthemen bearbeiten, 

EntscheidungsträgerInnen zusammenführen und gemeinsam um Lösungen ringen. Jetzt gilt es 

mehr denn je, zu den Menschen zu gehen, ihnen zuzuhören und gute Politik zu machen. Gern 

möchte ich mich weiterhin den Aufgaben als Landtagsabgeordnete stellen und bitte um Euer 

Vertrauen. 

   

Ulrike Liedtke 
  

Bürgernah und wahrhaftig – 
für Euch, 
für eine gerechte und 

friedliche Welt! 

 



Geschafft für alle Menschen in Brandenburg haben wir als SPD u.a. die Kita ab 3 frei ab 
August 2024, die Ansiedelung großer Unternehmen, die Erhöhung der Zahl der 
Lehramtsstudierenden – und ich selbst bilde an der Uni künftige LehrerInnen aus! Mehr 
Stellen in Polizei und Justiz gibt es. „Sie haben das Wort“ heißt mein Veranstaltungsformat 
für ehrenamtliche KommunalpolitikerInnen, drei stenografische Protokolle liegen als 
Arbeitsgrundlage für alle Abgeordneten vor (Hauptthemen: Radwege, Feuerwehr, 
Kommunikation). Politische Bildung ist mir wichtig – ich bin mit Demokratiestunden 
insbesondere in OPR-Schulen unterwegs, viele Veranstaltungen dachte ich mir aus – u.a. zu 
Corona, Verschwörungstheorien, Antisemitismus, Bürgerräten, Bildung, Kultur in der neuen 
Reihe „Kunst zur Zeit.“ Mit Dennis Buchner konnte ich die Parlamentarische Konferenz Berlin-
Brandenburg begründen. In der PräsidentInnenkonferenz ist der öffentlich-rechtliche 
Rundfunk mein Thema, die G 7-PräsidentInnen konnte ich in Potsdam begrüßen und mit den 
Botschaftern und PräsidentInnen für Il de France um Paris, Masowien um Warschau und 
Brandenburg um Berlin gelebte Partnerschaften um Großstädte entwickeln. Das Schreiben 
von Reden nimmt einen besonderen Stellenwert meiner Arbeit ein. Ich kann Orientierung 
geben – gemeinsam für Frieden, Klimaschutz/Artenvielfalt/gesunde Umwelt, zur Integration, 
Ost/West-Gerechtigkeit, zum Holocaustgedenken, zu Jahrestagen der Verfassung, der 
Landkreise, Verbände und Vereine. Schließlich leite ich einen Landtag mit 88 Abgeordneten 
und eine Landtagsverwaltung mit 164 MitarbeiterInnen.   
 

Geschafft für die Menschen in OPR habe ich u.a., dass Fontane 2019 in Neuruppin gefeiert 
werden konnte (nicht wie ursprünglich geplant in Potsdam), dass die MHB 4 Professuren 
erhielt und aktuell einen Letter of intent mit der Universitätsmedizin in Cottbus 
unterschreiben konnte, dass es eine Vorplanung für die Mühlenstraße in Rheinsberg und 
bereit gestelltes KIPP-Geld für den Bildungscampus gibt und dass der Zugverkehr Rheinsberg-
Löwenberg ab 2025 wochentags 6.30 Uhr beginnt. In Lindow unterstütze ich die Salusklinik 
als Lehrkrankenhaus der MHB, die Europäische Sportakademie, bin Gast bei Stadtfesten, 
eröffne Sommermusiken, halte Andachten in der Klosterruine – meine Linde für Lindow 
wächst und gedeiht! Für Fehrbellins Tiny-Haus-Projekt laufen die Gespräche mit dem 
Umweltministerium, zu schlechten Straßen in OPR habe ich Petitionen auf den Weg gebracht 
und Vor-Ort-Termine mit Ministern organisiert. In Temnitz bin ich Rednerin beim 
Theatersommer, freue mich über den Weg zum Mittelpunkt von OPR, unterstütze die 1. 
Temnitzer Orgeltage und hoffe, eine Finanzierung für die Orgel in Kerzlin anregen zu können 
wie es für die Orgel in der Klosterkirche Neuruppin gelang. Das “Deutsch-Arabische 
Kindertheater“ hat 40 Aufführungen in OPR-Turnhallen mit meinen Stücken und einem Super-
Team gespielt - daher kenne ich Schulen und Kitas! Das sind nur einige meiner Themen. 

Der Erfolg hat immer viele Väter und Mütter; ich durfte mit engagierten Menschen 
zusammenarbeiten, anregen und durchsetzen, vieles gibt es noch zu tun. Darauf habe ich 
Lust, habe Ideen und Energie! Liebe Grüße! Eure    

           

    6.11.23 


